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	Влияние воздушного охлаждения наружной поверхности коллектора ПГВ-1000 на коррозионное растрескивание металла в зоне сварного соединения №111

Казанцев А.Г., Жуков Р.Ю., Харченко С.А., Ловчев В.Н., Гуцев Д.Ф. 

По результатам мониторинга температур при опытно-промышленной эксплуатации на 1ПГ-2 Балаковской АЭС и 1ПГ-1 Ростовской АЭС устройств по обдуву воздухом наружной поверхности «горячих» коллекторов выполнены расчеты распределения температур и температурных напряжений по толщине стенки патрубка Ду1200. Показано, что применение устройств обдува в зоне 111 шва «карманов» парогенератора позволяет избежать нагрева металла в зоне потенциального разрушения до температуры, требуемой для проявления ЗДКР стали 10ГН2МФА. 

Ключевые слова: ЗДКР, парогенератор, Ду1200, устройство обдува воздухом.
	Air-cooled influence of PGV-1000 collector's outer surface on corrosion cracking of metal in a joint weld zone   
Kazancev A.G., Zhukov R.Yu., Kharchenko S.A., Lovchev V.N., Gutcev D.F.

In accordance with temperature monitoring of air blow-off equipment of "hot" collectors' outer surface on 1 PG-2 Balaklavsky NPP and 1PG-1 Rostovsky NPP in a pilot production the accountings of temperature patterns and heat stress over Du 1200 pattern wall thickness was performed. It was shown that the air blow-off equipment's appliance in zone N111 of weld of steam generator "pockets" allows avoiding the metal heating in a zone of potential damage till ZDKR developing temperature of 10GN2MFA steel.

Key words: ZDKR, steam generator, Du 1200, air blow-off equipment. 

	Технология финишной обработки, качество поверхностного слоя и прочностные свойства лопаток паровых и газовых турбин
Михайлов В.Е., Клауч Д.Н., Овсеенко А.Н., Копылов Л.В., Дуб В.С., Серебряков В.И. 

Излагаются результаты комплексных исследований состояния поверхностного слоя после различных методов финишной обработки и его влияния на сопротивление усталости турбинных лопаток из различных сталей и сплавов. Установлено, что при нерациональных условиях абразивной обработки в поверхностном слое титановых и никелевых сплавов могут возникать различные дефекты основными из которых являются: прижоги, адгезионные налипы, глубокие риски, кратеры, слой с изменной микроструктурой и химсоставом, микротрещины, остаточные напряжения растяжения. Эти дефекты могут снижать предел выносливости на 14-20%. 

Ключевые слова: технология, финишная обработка, поверхностный слой, дефекты, прочностные свойства, лопатки, паровые турбины, газовые турбины.
	Technology of finishing, quality of the surface layer and strength capacities of blades of steam and gas turbines   
Mikhailov V.E., Klauch D.N., Ovseenko A.N., Kopylov L.V., Dub V.S., Serebryakov V.I.

The article says about the results of complex researches of the state of the surface layer after various methods of finishing and its impact on fatigue resistance of the turbine blades made from different types of steel and alloys. It is determined that after irrational conditions of abrasive processing of a surface layer of titan and nickel alloys some defects may appear, in general: thermal damages, adhesions, deep stretch marks, craters, a layer with changed microstructure and chemical composition, micro cracks, residual strength of stretching. The aforesaid defects may reduce durability limit by 14-20%.
Key words: technology, finishing, surface layer, defects, strength capacities, blades, steam turbines, gas turbines. 

	Влияние влажности в пульсирующих потоках во влажнопаровых ступенях ЦНД паровых турбин

Г.Г. Шпензер

Рассмотрены вопросы исходной физической модели потока пара в последних ступенях ЦНД на номинальном расчетном и малорасходных режимах работы паровой турбины. Приведены результаты исследований процессов вихреобразования в проточных частях турбин, и перенос вихрями капельной влаги. На основе экспериментальных данных выполнен анализ влияния скачков конденсации в пульсирующих потоках влажного пара на эффективность работы последней ступени.

Ключевые слова: паровые турбины, последние ступени, влажный пар, пульсации потока, вихрь.
	Influence of moisture in the pulsating steam flows in wet LPC stages

 Shpenzer G.G.

The paper describes the problems of the original physical model of the steam flow in the last LP stages at nominal and variable operation modes. The processes of formation and development of vortices in the last stages and the transfer of condensed drop moisture by the vortices are considered. On the basis of experimental data the influence of condensation shocks in the pulsating flow of wet steam at the efficiency of the last stage was analyzed.
Keywords: steam turbines, last stages, moisture, flow pulsations, vortex.

	Турбодетандерная система утилизации теплоты циркуляционной воды на конденсационных блоках  паровых турбин ТЭС

Зарянкин А.Е.,Зарянкин В.А., Курдюкова Г.Н., Рогалев А.Н., Есёнок К.,  Осипов С.К.

Рассматриваются две принципиально новые системы утилизации низкопотенциальной энергии циркуляционной воды, покидающей конденсатор паровой турбины, на базе турбодетандерных установок, работающих на высокопотенциальном (сжатом) газе, поступающем к газораспределительному пункту. 

Ключевые слова: турбодетандерная установка, природный газ, циркуляционая вода, газовая турбина, компрессор, теплообменник, тепловое загрязнение.
	Turbo expander system of heat recovery(utilization) of circulating water on condensation units of steam turbines TPP

Zarjankin A.E., Zarjankin V.A., Kurdyukova G.N., Rogalev A.N., Jesionek K., Osipov S.K.

We consider two fundamentally new recycling systems of low potential energy of the circulating water leaving the   steam turbine's condenser based on turbo expander systems running on high potential (compressed) gas coming on the distributed gas station. 
Key words:  turbine expander, natural gas, circulating water, gas turbine, compressor, heat exchanger, thermal pollution.

	Некоторые аспекты развития прокатного производства в России на современном этапе

Родинков С.В., Кривенцов А.М.

В статье показаны примеры участия специалистов ОАО АХК «ВНИИМЕТМАШ»  как разработчиков оборудования и технологий металлургических специализированных производств, например, прокатных комплексов малотоннажных партий специализированного проката по геометрическому и марочному сортаменту; автоматизированной линии для производства автомобильных параболических рессор; станов поперечно-винтовой прокатки и шаропрокатных станов; cтанов холодной прокатки труб и сортовых прокатных станов.  

Ключевые слова: прокатный стан, литейно-прокатный комплекс (ЛПК), параболические рессоры, стан поперечно-винтовой прокатки, шаропрокатный стан, стан ХПТ(Н).
	Some aspects of rolling development in Russia in modern times

Rodinkov S.V., Krivencov A.M.

The examples of specialists’ involvement of OJSC AHK "VNIIMETMASH" as designers of hardware and specialized metallurgic production's technologies are shown in the article. They are rolled complexes of low-tonnage lots of specialized roll stock by geometric and branded range of products, automated lines for parabolic car spring's production, cross-roll piercers and ball mills, cold reducing mills and section mills.
Key words: rolling mill, casting and rolling complex (CRC), parabolic car springs, cross-roll piercer, ball mill, cold reducing mill (CRM)

	Интерметаллиды – перспективные материалы для промышленности

Шляхин А.П., Шушурин С.Н., Резнюков К.Ю.

В работе приведены параметры технологии нанесения интерметаллидных покрытий на рабочие поверхности деталей из традиционных материалов, что повышает эксплуатационные характеристики материала и увеличивает ресурс службы деталей. С помощью энергетического метода расчета проведена оценка параметров газостатической обработки, обеспечивающих получение монолитных заготовок с полостями, не превышающими 0,1мм в диаметре.

Ключевые слова: композитные заготовки, газостатическая обработка, интерметаллиды.
	Intermetallic compounds are exotic materials for the industry

Shlyahin A.P., Shushurin S.N., Reznyukov K.Yu.

The characteristics of technology of intermetallic compound coating's application on a work surface of detail from custom materials are considered in the article. They increase operating characteristics of material and service resource of details. On the basis of energy method the parameter estimation of gas static processing was made. It provides getting the monolithic pieces with cavities not exceeding 0,1 mm in diameter.
Key words: composite pieces, gas static processing, intermetallic compounds.

	Метод обоснованного выбора значимых диагностических признаков электронных средств в составе изделий машиностроения

Увайсов С.У., Иванов И.А., Тихонов А.Н., Абрамешин А.Е.

Предложен подход к обоснованному выбору комплектующих элементов электронных средств для организации эффективного диагностирования на этапе выходного контроля и стадии эксплуатации. Особенность предлагаемого метода состоит в том, что учитываются как объективные показатели схемы (чувствительность, надежность, диапазон допусков), так и субъективное мнение разработчиков, основанное на их опыте и информации о рекламациях. На примере источника вторичного электропитания продемонстрирована процедура ранжирования элементов с последующим выбором значимых.

Ключевые слова: электронные средства, контролепригодность, теория нечетких множеств.
	Well-founded option method of significant diagnostic characteristics of electronic means composed of machinery construction's goods

Uvaysov S.U., Ivanov I.A., Tikhonov A.N., Abrameshin A.E.

The paper offers approach to the well-founded option of component parts of the electronic means for effective diagnostics' organization during the final inspection and the stage of exploitation. Peculiarity of the offered method is that that the both of objectives scheme indexes (sensitivity, reliability, range of tolerances) and subjective decision of designers, which is based on its experience and information about claims take into consideration. By the example of second power supply the ranking procedure of elements with after going choice of elements is demonstrated.
Key words: electronic means, testability, fuzzy set theory.

	Анализ деформаций турбинных лопаток на основе полной одномерной модели

Елисеев В.В., Москалец А.А., Оборин Е.А.

Турбинная лопатка рассмотрена как прямолинейный естественно-закрученный стержень. Использована полная модель механики стержней с учетом податливостей на сдвиг и растяжение, перекрестных связей. Выведены уравнения в компонентах. Предложен приближенный способ определения функции напряжений и функции депланации. Предложен алгоритм решения задач с использованием систем компьютерной математики. Выполнены расчеты частного случая, представлены графики решений.

Ключевые слова: колебания стержней, лопатки турбин, функция напряжения, депланация, краевая задача.
	Deformation analysis of turbine blades based on complete one-dimensional model

Eliseev V.V., Moskaletc A.A., Oborin E.A.

Turbine blade is considered as a naturally straight twisted rod. The complete mechanical model of rods taking into account shear, tension and cross-links is used. The equations in components are obtained. An approximate method of strain's defining function and warping is proposed. An algorithm of solution with the help of computer math is proposed. The calculation of a special case was done. The plots of solutions are presented.
Key words: vibration of rods, turbine blades, functions of strains, warping, and boundary value problem.


